

# Intempéries : un fort coup de vent de nouveau attendu

Les dépressions s'abattent sur l'île à un rythme soutenu. Le phénomène n'a rien de surprenant à cette période de l'année. Si ce n'est qu'il est associé à l'élévation du niveau de la mer

**L**e fond de l'air sera doux pour la saison. Pour autant, il faudra composer avec une météo très capricieuse tout au long du week-end.

Une séquence de fortes pluies et de vent violent s'achève. Une autre se déclenche dans les heures qui suivent. Hier et jusqu'à ce matin, la Corse a été placée en vigilance orange pluie-inondation et vagues de submersion. Un "épisode méditerranéen bref mais intense se produisant dans un contexte de subs fragilisés", de plus, s'abat sur l'île. Le tout assorti "de fortes vagues de secteur sud pouvant se produire plusieurs fois par an", selon les termes de Météo-France.

Le mauvais temps marquera une pause aujourd'hui. Une accalmie toute relative cependant. "Il va continuer à pleuvoir mais de manière moins importante. Le vent de sud ne sera pas excessif", commente Patrick Rebillout, directeur de Météo-France en Corse.

Les températures quant à elles devraient se maintenir à un niveau élevé. "Ce qui est normal, parce que nous nous trouvons dans un flux de sud", poursuit le responsable. Dimanche, en revanche, un coup de vent est à prévoir, après une autre nuit pluvieuse, en particulier sur le versant ouest de la Corse-du-Sud. "Nous pouvons d'ores et déjà annoncer que dimanche le vent soufflera fort, voire très fort. Ce phénomène sera, très probablement, associé à une mer de sud-ouest très forte qui va rentrer dans les golfes avec une surcote. À surveiller et à suivre. Par contre, il est trop tôt pour se prononcer sur la virulence de l'événement et sur le niveau de vigilance. La vigilance se conçoit à échéance de 24 heures, pas au-delà, de façon à avoir la meilleure probabilité possible", explique Patrick Rebillout.

Quoi qu'il en soit, on reste dans la tendance météo de l'automne. "Depuis le mois de novembre, le type de cir-



L'élévation du niveau de la mer accentue le phénomène de submersion.

/ARCHIVES FMI IF 24617

culatation installé génère une succession de dépressions sur l'Atlantique Nord. Et le bas de ces dépressions, dans bien des cas, descend jusque sur la Corse. Le rail des tempêtes est très occupé en ce moment", analyse-t-il.

## Rail des tempêtes

Cette situation mène au record. "Le mois de novembre 2019 à Ajaccio et sur la Corse est le plus arrosé depuis que nous effectuons des mesures. Le 13 décembre, à Ajaccio, le vent a soufflé jusqu'à 124 km/h. Ce qui est une valeur record également", reprend le directeur.

Le mauvais temps, dans les prochains jours, devrait atteindre ses limites. "A priori, une fois passé ce week-end très perturbé, nous allons changer de circulation et entrer dans une période plus calme", prévoit le météorologue.

Ce qui n'exclut pas d'autres intempéries, plus ou moins intenses, à venir. Il est formel sur le sujet. "Les dépressions, les tempêtes, c'est un classique de l'hiver."

Et le dérèglement climatique n'a rien à voir à l'affaire. "En Méditerra-

nie, nous n'avons pas relevé d'indice en faveur d'une augmentation du nombre de tempêtes. Ce serait même le contraire. Nous ne distinguons aucune tendance de ce point de vue", note le directeur. D'autres éléments, en revanche, retiennent l'attention. "Ce qui est flagrant sur la Corse, c'est l'augmentation des températures."

Autre fait remarquable, l'élévation du niveau de la mer et ses conséquences météorologiques. "Les tempêtes, au sens de l'état de la mer, seront de plus en plus marquées. Dans une

mer plus haute, les vagues vont déferler plus près du rivage, aller plus loin sur la côte et donc provoquer davantage de dégâts. Cette évolution peut être reliée au changement climatique est très nette", conclut Patrick Rebillout.

Dans ces conditions, d'ici 2040-2050, les tempêtes centennales pourraient devenir annuelles. Ce sont les membres du groupe d'experts intergouvernemental sur l'évolution du climat (Giec) qui posent l'hypothèse.

VÉRONIQUE EMMANUELLI

## Trafic maritime et aérien perturbé

La compagnie Corsica Lines pourrait être contrainte de reporter, d'annuler, et même d'annuler certaines de ses traversées durant le week-end, compte tenu de l'intensité de l'épisode méditerranéen annoncé. La priorité du transporteur maritime est simple : "Garantir à nos passagers des traversées dans des conditions optimales de sécurité." La compagnie a prévu d'informer ses passagers. Elle invite aussi ceux-ci à consulter la page internet dédiée et actualisée en temps réel : <https://www.corsicalines.com/plus/situation-exceptionnelle>.

Hier soir, Corsica Ferries revoit également le départ de ses ferries. Enfin, des perturbations étaient également prévisibles pour le transport aérien, un vol devant se poser à Ajaccio ayant finalement atterri à Bastia.